



LA GACETA

MIERCOLES, 30 DE ENERO DE 2013. Año XCIII. Nº 29.945 D.L. S. 3-1958 PRECIO: 1,20 €

La Junta mantiene en el aire dos de los grados de la Universidad

PÁGS. 2-3 La Universidad de Salamanca tendrá que "luchar" para mantener dos de las once titulaciones con menos de 35 alumnos en los últimos tres cursos, el resto podrá continuar con modificaciones. Según el documento que la Consejería de Educación presentó ayer al Consejo de Universidades, en el curso 2014-2015 la Ingeniería de Geomática y Topografía sólo se podrá impartir en León o en Salamanca y no se podrá ofertar Geografía. Desde la Universidad salmantina plantean soluciones como la fusión de grados o su transformación en dobles titulaciones.

MAPA DE TÍTULOS

Las carreras que están en peligro son la Ingeniería de Geomática y Topografía y la titulación de Geografía

INSTITUCIÓN

El rector considera que Salamanca mantendrá prácticamente todas sus titulaciones porque desde hace tiempo ha hecho los deberes

El Ayuntamiento de Villasrubias tiene un 'agujero' de 93.000 euros en sus cuentas

PÁG. 24

El Consistorio achaca la deuda al "descontrol" de la gestión en la anterior legislatura

CAMPO

Candidatura contra el oscurantismo de la Denominación "Guijuelo"

PÁG. 35

Presentada una lista "opositora" a la gestión del actual Consejo



La Fiesta se estrena en Valero

PÁGS. 28 y 29 La localidad serrana de Valero se convirtió, un año más, en el escenario en el que se estrenó la temporada taurina en Castilla y León, esta vez con Matías Tejela como gran protagonista. Cortó una oreja de cada uno

de los toros a los que se enfrentó en una tarde en la que El Roque también paseó un apéndice. Los dos triunfaron en un entretenido festejo en el que sobresalió el gran comportamiento de un toro de García Jiménez./JAVIER QUEIZÁN

El juez del caso Nóos imputa al secretario de las infantas

PÁG. 37

Interrogará a García Revenga el 23 de febrero

La Abogacía del Estado se persona en la causa por el fraude fiscal de Urdangarin

DEPORTES

La UDS busca más 'titulares' en su 'plan renove'



PÁG. 41

Tras Rubén y Faria, el club cubrirá la última vacante con un sub23 todoterreno: lateral, extremo e interior

PÁG. 7 RECLAMACIÓN

Los sindicatos de empleados públicos recurren contra el Ayuntamiento para recuperar la paga extra de Navidad

HOY, 56 PÁGINAS

SALAMANCA	2	ECONOMÍA	38
OPINIÓN	4	EXTRANJERO	39
AGENDA	20	SOCIEDAD	40
PROVINCIA	23	DEPORTES	41
TOROS	27	SUCESOS	46
CAMPO	35	CARTELERA	52
CASTILLA Y LEÓN	36	TELEVISIÓN	53
NACIONAL	37	EL TIEMPO	55



30 enero
S. cerámicos

VALE DESCUENTO 10 €
en la compra del libro
LA CATEDRAL DE SALAMANCA
NUEVA SALAMANCA DE HISTORIA Y ARTE

Descuento acumulable hasta un máximo de 70€ y sólo durante el periodo promocional de LA GACETA

PATROCINADO POR: **enfo** **Telefónica**

10 EURO

SUCESOS

Arrestados dos jóvenes hermanos reincidentes tras un nuevo atraco a un taxista

PÁG. 46

El mayor, de 22 años, ingresó en prisión después de ser detenido por segunda vez en una semana

Amenazaron en Calvarrasa de Abajo al conductor con dispararle, a pesar de no llevar ningún arma

HOY, CON LA GACETA

• 2ª entrega de la colección
CUBERTERÍA SAN IGNACIO

Cuchara de mesa y tenedor de postre

2,40 € + cupón del periódico



EDUCACIÓN ■ REUNIÓN DEL CONSEJO DE UNIVERSIDADES

Sólo dos de las once titulaciones en peligro de Salamanca siguen en el aire

■ La Universidad tendrá que pelear con León por Geomática y en el curso 2014-2015 no podrá ofertar Geografía ■ Podrá salvar el resto de títulos con fusiones y grados conjuntos

R.D.L. / M.M.

Sólo dos de las once titulaciones en peligro de la Universidad de Salamanca siguen en el aire: Ingeniería en Geomática y Topografía, del campus de Ávila, y Geografía. El resto de los estudios podrán continuar, aunque mediante fusiones con otros grados, creando titulaciones conjuntas o compartiendo créditos con otras carreras con una estructura de candelabro. Además, Información y Documentación ya no figura entre las carreras a modificar.

Así se decidió ayer durante la reunión del Consejo de Universidades de Castilla y León en la

que rectores y representantes de los agentes sociales volvieron a analizar con el consejero de Educación, Juan José Mateos, el mapa de titulaciones. Hoy el consejero de Educación presentará ante la Comisión de Educación de las Cortes de Castilla y León el decreto para la ordenación de las enseñanzas de grado y máster, iniciando así la tramitación parlamentaria del borrador de la nueva normativa.

En el caso de Geomática y Topografía, el documento debatido ayer señala que la Universidad de Salamanca tendrá que trabajar con la de León porque en el curso 2014-2015 sólo se impartirá en un campus.

En el caso de Geografía, también establece que no se ofrecerán plazas dentro de dos años tanto en León como en Salamanca. En este caso, es probable que se plantee una doble titulación en la Univer-

sidad de Salamanca entre Geografía y Humanidades.

Además, según el documento, el próximo curso se dejarán de ofertar dos grados, uno en Valladolid y otro en León. De acuerdo con la Consejería de Educación, las universidades de Salamanca y Burgos ya suspendieron este curso el primer año de las titulaciones de grado de Ingeniería de Diseño y Tecnología Textil e Ingeniería de Obras Públicas, respectivamente. El próximo año tendrán que hacer lo mismo las universidades de Valladolid y León, de forma que perderán Ingeniería Agrícola y del Medio Rural (Valladolid) e Ingeniería Agroalimentaria (León). Así, en el curso 2013-2014 la oferta de grados se habrá reducido en cuatro titulaciones.

En cuanto al resto de grados de la Universidad de Salamanca con menos de 35 alumnos en los tres últimos cursos —según el borrador de decreto, estas titulaciones se podrían suprimir— la Universidad ha analizado las posibles opciones para el mantenimiento de estos estudios.

A la espera de la tramitación parlamentaria del decreto y de que se pronuncien los órganos de Gobierno de la propia Universidad de Salamanca, lo más probable es que cuatro de las titulaciones se unan dando lugar a dos grados dobles, otras cuatro se podrían fusionar a otras carreras compartiendo los planes de estudio, una pasaría a tener estructura de candelabro y otra podría convertirse en título conjunto.

Valladolid y León, que este curso no perdieron ningún título, tendrán que renunciar a un grado para el periodo 2013-2014



El consejero Mateos saluda al vicepresidente del Consejo Social, Pedro Díaz.

NUEVO MAPA ■ UNIVERSIDADES

El consejero destaca que el proceso está abierto porque tiene que haber "tensión" en el sistema

■ Mateos estima que es necesario buscar la eficacia y la mejora

M.M./R.D.L.

El proceso no está cerrado, todo lo contrario. El consejero de Educación, Juan José Mateos, explicó ayer que el dibujo del mapa de titulaciones será "flexible" y "dinámico" porque el objetivo es que haya "tensión" entre las titulaciones, los profesores y las universidades para conseguir que las titulaciones atraigan a un mayor número de estudiantes y sean más eficaces.

Mateos que valoró positivamente el trabajo realizado sobre todo por los rectores de las universidades públicas para alcanzar un acuerdo, destacó que se abre un camino para buscar soluciones en las titulaciones que este próximo curso no cambiarán, pero que es necesario una reestructuración para el próximo año.

En esta situación se encuentra Ingeniería en Geomática y Topografía. Salamanca tendrá que buscar una fórmula porque en el curso 2014-2015 solo se im-

partirá en un solo campus, o Ponferrada o Ávila. Al respecto, el máximo responsable de Educación aclaró que no se trata de una pugna entre universidades, sino de buscar soluciones. "Es una titulación que se debe ajustar, hemos aceptado que haya un trabajo previo entre las universidades de Salamanca y León para ver cómo y de qué forma se puede desarrollar", precisó el consejero.

Sobre estas fórmulas, Mateos explicó que pueden ser múltiples, entre ellas, citó, la titulación doble o la articulación de algún mecanismo para que una parte se desarrolle en un campus y otra en el otro. "Hemos dado un año de plazo de trabajo para buscar una solución que sea más conforme para todos", resaltó. Mateos quiere evitar un enfrentamiento, porque la idea es sumar para que las titulaciones de la Comunidad sean más potentes y atractivas de cara al alumnado.



El consejero Juan José Mateos.



El consejero Juan José Mateos.

Mateos: "No se trata de una pugna entre universidades, sino de buscar soluciones para tener titulaciones potentes"

LOS DETALLES

■ DOBLES TITULACIONES. Lo más probable es que para cumplir el decreto de ordenación de enseñanzas, la Universidad de Salamanca opte por unir Ingeniería Civil e Ingeniería de la Tecnología de Minas y Energía, ambas de Ávila, dando lugar a una doble titulación. Igualmente, Ingeniería Geológica se transformará en una doble titulación con Geología, considerada de especial interés para la Comunidad.

■ FUSIÓN CON OTRAS CARRERAS. Entre las carreras que podrían fusionarse con otras están Ingeniería Agroalimentaria e Ingeniería Informática en Sistemas de Información de Zamora, que se integrarían en Ingeniería Agraria e Ingeniería Informática de Salamanca. En el caso de Geografía y Humanidades la opción más viable también es la fusión.

■ TÍTULOS CONJUNTOS. Pese a que la Junta quiere que Ingeniería Geomática y Topografía se imparta sólo en Salamanca o León, existe la posibilidad de que intenten crear una titulación conjunta.

■ COMPARTIR DOCENCIA CON OTROS GRADOS. La opción más lógica para Estadística es que comparta créditos con Matemáticas e Informática.



El rector de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez (i) en la reunión./FOTOS:M.M.

VALORACIÓN ■ INSTITUCIÓN ACADÉMICA

Ruipérez asegura que la Universidad mantendrá 'esencialmente' sus estudios

■ El rector insiste en que Salamanca comenzó a hacer los deberes hace tiempo para que los títulos minoritarios compartieran recursos

R.D.L. / M.M.

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, aseguró ayer que Salamanca mantendrá "esencialmente" las titulaciones afectadas por la posible supresión de grados que recoge el mapa de titulaciones de Castilla y León elaborado por la Junta según el borrador del decreto de ordenación de enseñanzas.

"Hemos buscado una solución para poder mantener los estudios compartiendo en algunos casos recursos con otras titulaciones o produciendo títulos conjuntos como se había aprobado recientemente en el caso de dos titulaciones de Ávila", explicó el rector en relación a los grados de Ingeniería Civil y de Ingeniería de la Tecnología de Minas y Energía.

En este sentido, Ruipérez considera que el decreto de la Junta de Castilla y León lo que dice a la Universidad de Salamanca es que continúe avanzando en la línea de trabajo que ya había iniciado. "El mapa de titulaciones que resultará de aplicar el decreto está en coherencia con las políticas que nosotros ya veníamos siguiendo de racionalizar nuestros recursos y de conseguir ofertas académicas para ser más potentes. También estamos consiguiendo mantener titulaciones que tienen una gran tradición histórica en la Universidad, que tienen equipos de mucho prestigio, y esto lo podemos hacer porque en muchos casos ya habíamos hecho los deberes con esas titulaciones minoritarias para que compartieran muchos recursos con otras titulaciones que no son tan minoritarias", comentó el rector.

Por su parte, el vicerrector de Política Académica, José Ángel



Daniel Hernández Ruipérez y José Ángel Domínguez. /BARROSO

Domínguez, aclaró a LA GACETA que, pese a lo que dice el documento que ayer fue al Consejo de Universidades, la Ingeniería Geomática y Topografía no tiene necesariamente que desaparecer ni en Salamanca ni en León, ya que insiste en que es posible crear un título conjunto entre ambas universidades.

GEOGRAFÍA Y HUMANIDADES. En cuanto a Geografía, Domínguez asegura que no es que este grado vaya a desaparecer, sino que en el caso de Salamanca se transformará en una titulación conjunta con Humanidades, de forma que insis-

te en que ninguno de estos dos grados peligrará.

En cualquier caso, sobre el futuro de las careras con menos de 35 alumnos en los últimos tres años, el vicerrector de Política Académica reiteró que no hay nada decidido puesto que el borrador del decreto de ordenación de enseñanzas aún tiene que pasar la tramitación parlamentaria, donde puede sufrir cambios, y después tendrán que tomar una decisión las juntas de facultad y con los cambios que propongan se elevará la propuesta de modificación al Consejo de Gobierno y al Consejo Social de la Universidad.

Cuatro titulaciones de "interés"

El proyecto del nuevo mapa universitario salva cuatro titulaciones que son de "especial interés" para la Comunidad. La Junta y las universidades han decidido mantener una titulación por cada universidad, así Salamanca conservará Geología, Valladolid Matemáticas, la Universidad de Burgos el Grado de Español: Lengua y Literatura mientras

que León mantendrá Lengua Española y su Literatura. Las cuatro universidades deberán, por otro lado, buscar otra fórmulas para otras titulaciones en el curso 2014-2015 mediante la fusión, la titulación conjunta, y compartir créditos. León lo hará con cinco titulaciones mientras que Valladolid adaptará siete.



LA GACETA

te trae la exclusiva

CUBERTERÍA SAN IGNACIO

Una colección de gran calidad y diseño compuesta de 36 piezas de acero inoxidable

Todos los lunes, miércoles y viernes llévate un pack de 2 cubiertos

2 x 2,40 €

PIEZAS EN TU PUNTO DE VENTA



923 DISFRUTA DE LAS
125 VENTAJAS DE SER
240 SUSCRIPTOR

Precios especiales suscriptor

- Pack 2,20 €
- 2 comensales ... 12,50 €
- 4 comensales ... 24,00 €
- 6 comensales ... 35,00 €

Puede adquirirlos en cualquiera de nuestras oficinas:
- Avenida de los Cipreses, nº. 81
- c/ Peña Primera, 18

Teléfono atención al suscriptor: 923 12 52 40